

Vorlage Nr.: 3-BS/014/2019
Status: öffentlich
Geschäftsbereich: Bildung und Soziales
Datum: 07.05.2019
Verfasser: Otto Cornelia

Einrichtung eines Jugendbeirates für die Stadt Garching, Antrag Stadtratsfraktion Unabhängige Garchinger, Stellungnahme der Verwaltung

Beratungsfolge:

Datum Gremium

27.06.2019 Stadtrat

I. SACHVORTRAG:

Die Fraktion der Unabhängigen Garchinger beauftragt die Stadtverwaltung zur Initiierung eines Jugendbeirates, inklusive der Ausarbeitung der dazugehörigen Satzung. Der Jugendbeirat soll analog zu den bereits vorhandenen Beiräten der Stadt Garching (Integration, Behinderung, Senioren) als Sprachrohr für die Jugendlichen in Garching fungieren und den Stadtrat und die Stadtverwaltung auf jugendpolitische Themen innerhalb der Stadt aufmerksam machen und beratend tätig sein.

II. BESCHLUSS:

Der Stadtrat nimmt den Antrag der Fraktion Unabhängige Garchinger zur Einrichtung eines Jugendbeirates für die Stadt Garching zur Kenntnis und verweist ihn nach § 8 Abs. 3 Nummer 1 der Geschäftsordnung der Stadt Garching an den zuständigen Haupt- und Finanzausschuss.

III. VERTEILER:

BESCHLUSSVORLAGE:

- als Tischvorlage

ANLAGE(N):

- als Tischvorlage

Anlagen:

Antrag Fraktion Unabhängige Garchinger

Stadt Garching b. München

Antrag bzw. Anfrage

Bezeichnung:	Einrichtung eines Jugendbeirats für die Stadt Garching
von:	Stadtratsfraktion Unabhängige Garchinger Baierl, Florian Grünwald, Harald Theis, Michaela
Datum:	26.04.2019, 16:35
Beratung:	Stadtrat (Entscheidung - öffentlich)

Beschlussvorschlag: Die Verwaltung wird damit beauftragt eine Satzung für einen Jugendbeirat in Anlehnung an die Satzung des Seniorenbeirats auszuarbeiten und die zeitnahe Einrichtung eines Jugendbeirats in die Wege zu leiten. Dabei sind insbesondere zielgruppenrelevante Kommunikationswege zu wählen.

Begründung:

In der Stadt Garching gibt es bereits einen Integrations-, Behinderten- und Seniorenbeirat. Für die Jugendlichen ist es derzeit schwierig, politisch Gehör zu finden, obwohl es viele für sie relevante Themen gibt und bei den Jugendlichen auch Interesse an politischer Beteiligung besteht. In unserer Partnerstadt Lørenskog gibt es zu diesem Zweck bereits seit Jahrzehnten einen Jugendbeirat.

Der Jugendbeirat soll die Kinder und Jugendlichen in Garching repräsentieren und ihnen eine Anlaufstelle sein. Er soll den Bürgermeister, den Stadtrat und die Ausschüsse beraten und jederzeit Anfragen stellen dürfen. Dadurch soll er dafür sorgen, dass die Interessen der Kinder und Jugendlichen in Garching mehr Gewicht in der Stadtpolitik bekommen. Relevante Themen sind z.B. Schulhausneubau, Schulwegsicherheit, Spielplätze, Umweltschutz und lokale Klimapolitik, Verkehr aus Kinder- und Jugendsicht, Veranstaltungen von und für Jugendliche, ...

Anlagen:

Einreicher:	<i>Michaela Theis</i>
--------------------	-----------------------